
 

 
 

CLUB ALPINO ITALIANO 
Gruppo Regionale Emilia-Romagna 

Commissione Regionale Sentieri e Cartografia 

 

Verbale riunione del 13-06-2022 

Alle ore 21:00 da remoto si è tenuta la riunione della Commissione con il seguente ordine 
del giorno: 

1. Elezione presidente e segretario della Commissione SeC 
2. Bando 2022 per contributi ai comuni per manutenzione ordinaria sentieri 
3. Varie ed eventuali 

Presenti i seguenti membri della commissione: 

Marco Cassola, (Martino Filippi), Paolo Formicola, Stefano Mordazzi, Elio Pelli, Carlo 
Prosperi, Gabriele Sani, Mauro Vai 

Dopo una breve introduzione da parte del nuovo referente nominato dal CDR Martino 
Filippi si passa a un breve giro di presentazioni vista la presenza di alcuni nuovi membri. 

Si prosegue poi con i punti all’ordine del giorno. 

1) Elezione presidente e segretario della Commissione  

Viene eletto con voto unanime Marco Cassola quale presidente della Commissione SeC. 
Viene eletto con voto unanime Gabriele Sani quale segretario della Commissione SeC. 
 
Per le future riunioni in presenza Carlo Prosperi si prende l’incarico di interfacciarsi con il 
tesoriere per i rimborsi 
 
 

2) Bando 2022 per contributi ai comuni per manutenzione ordinaria sentieri 

Il bando regionale è positivo perché si focalizza sulla manutenzione dei percorsi invece 
che crearne di nuovi. Di contro non mette alcun vincolo al tipo di segnaletica da utilizzare. 
Sarà urgente far presente alle sezioni CAI di proporsi ai vari Comuni per i lavori di 
manutenzione. Oppure, se non ci sono le forze necessarie, lasciare che i lavori siano fatti 
dalle associazioni locali (pro loco, alpini, ecc.) con il CAI a far la “formazione” su come fare 
questa manutenzione (come si progetta una corretta segnaletica, ecc.). 



 

3) Varie ed eventuali 

Martino spiega che il sentiero, come concetto, sta per passare da uno stato pre-giuridico a 
quello di facente parte di una sorta di stradario, perdendo quindi un po’ della poesia che lo 
caratterizza. Questo passaggio è però inevitabile visto il successo che sta avendo 
l’escursionismo e che va quindi regolamentato in qualche modo (come si evince dai 
numerosi casi di persone che inciampano magari in una radice e intentano cause). 
Sarebbe il caso di investire un po’ di soldi nel completare/rifare la legge a livello nazionale.  
 
Viene ribadita la problematica di segnaletica sul sentiero 00, dove passando numerosi 
cammini spesso i luoghi di posa sono confusionari 
 
 

Alle ore 23:30 si concludono i lavori 

 
 
 


